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深圳科创新源新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2021-003 

投资者关系活

动类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 √其他 电话会议                                                                                                                                  

参与单位名称

及人员姓名 

银华基金 陈日华、招商基金 王若擎、博远基金 张星、富国基金  王佳晨、 

信达澳银基金 徐聪 何鑫、鹏华基金 董威、摩根士丹利华鑫基金 雷志勇、

东海基金  王霆、长盛基金  郝征、大成基金 李依、华商基金 郭磊、 

浦银安盛基金 黄星霖、阿尔法基金 程子晴、Franklin Templeton  孙通、

Sherwood Capital 梁镨、Blackrock Victor Zou、Cloud Alpha Capital 谢明、

广州兴橙私募证券投资管理有限公司 周雷 黄竞宇、 

上海南土资产管理有限公司 吴刚、太平资产管理有限公司 邵军、 

上海申九资产管理有限公司 谢旭阳、上海善达投资管理有限公司 施筠逸、

深圳风尚投资有限公司 何风华、上海兆天投资管理有限公司 徐继强、 

深圳市鹏举科技有限公司 唐霄鹏、青岛星元投资管理有限公司 苏莹、 

深圳市九木投资管理有限公司 刘振、宏润投资 李径、 

天风证券 温玉章 骆奕扬、五矿证券 黎国栋 杨青松、国海证券 程亮、 

光大证券 杨德行、中天国富证券 熊奇、招商证券 周杰、 

东吴证券 侯宾 柴沁虎 姚久花 宋晓东  

时间 2021 年 7月 2 日、2021 年 7 月 4 日 

地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 

周东先生（董事长、总经理） 

黎所远先生（董事） 

梁媛女士（董事会秘书） 



投资者关系活

动主要内容介

绍 

风险提示：本次投资者关系活动交流事项为公司战略发展规划解读，公

司战略发展为规划性事项，有待公司进一步落实，本次交流对未来计划等前

瞻性陈述，仅为公司对未来的预期，不构成公司对投资者的实质承诺，能否

实现取决于政策环境、市场状况等多种因素，存在不确定性，请投资者及相

关人士对此保持足够的风险认识，并且理解计划、预测与承诺之间的差异。 

投资者与公司董事和高管就公司战略发展规划进行交流。具体交流内容

如下： 

1、董事长、总经理周东先生介绍了科创新源的发展历程，以及战略发

展规划制定的原因和逻辑。具体如下： 

科创新源自 2008 年成立以来，一直专注于新材料产业领域高分子材料

的研发、生产和销售，始终坚持“以材料为核心”的研发策略和“以大客户

为主”的服务策略，公司在通信基站用防水密封领域借助 3G 发展机会在短

期内快速形成国产化替代的优势，并持续在通信技术迭代中延续行业竞争优

势。目前，公司已与华为、中兴、爱立信、中国电网、南方电网等行业龙头

企业建立紧密合作关系。2018 年底，随着通信技术自 4G 向 5G 迭代，公司

基于通信行业新的发展机会和主要客户新的产品需求，将业务拓展至通信基

站用塑料金属化和散热等技术和产品的应用，并快速进入主要大客户在塑料

电镀振子和散热产品的核心供应商体系，实现小批量交付。 

2020 年下半年以来，由于中美贸易纠纷、运营商资本投入计划等因素

的影响，我国 5G 网络建设有所放缓，对公司通信领域业务造成了一定影响。

公司积极寻求新的利润增长点，从行业及自身优势等方面综合考虑后收购并

控股了苏州瑞泰克散热科技有限公司（以下简称：“瑞泰克”）。瑞泰克成立

于 2004 年，为国家级高新技术企业。瑞泰克依托于其在控温散热技术方面

的行业领先优势，已成为中兴通讯 5G 散热器用液冷板供应商和宁德时代新

能源动力电池用液冷板供应商。公司拟依托于瑞泰克进入新能源汽车领域，

一方面大力发展瑞泰克已具备的散热控温技术产品及解决方案，另一方面通

过瑞泰克向新能源汽车领域的大客户导入科创新源长期积累且擅长的高分

子功能材料产品及解决方案。与此同时，公司引进了战略股东广州兴橙私募

证券投资管理有限公司（广州兴橙私募证券投资管理有限公司为专注于半导



体产业一级市场投资的上海兴橙投资管理有限公司（以下简称：“兴橙资本”）

的关联公司），公司计划充分发挥兴橙资本在半导体全产业链布局的产业优

势，布局半导体材料领域。 

公司的战略发展规划是基于自身资源禀赋、能力储备和产业发展客观规

律而制定的，同时随着公司资源积累、能力提升而不断优化。感谢您的关注！ 

2、董事黎所远先生就兴橙资本的基本情况，以及兴橙资本和科创新源

合作的契机及想法进行了交流，具体如下： 

广州兴橙私募证券投资管理有限公司为上海兴橙投资管理有限公司（以

下简称：“兴橙资本”）的关联公司。兴橙资本成立于 2014 年，总部位于上

海，自设立以来专注于半导体产业的投资和研究，通过研究驱动，主动投资、

深度赋能、重比例投资不断提升项目价值。兴橙资本目前已经完成了对半导

体行业的全产业链投资，在 IC 设计、EDA 软件、半导体材料、半导体制造

设备、晶圆制造、封装测试等领域投资了近 40 家企业。由于材料板块是半

导体产业的上游，是产业发展的重要支撑，而目前半导体材料的国产化替代

需求迫在眉睫，因此我们一直在寻求合适的机会进行投资布局。考虑到半导

体材料的布局需要时间和好的创业团队，基于与科创新源的良好沟通，双方

共同确认了科创新源未来的战略发展方向。未来兴橙资本将结合自身具备的

产业资源，根据科创新源的资金情况、发展进度等协助科创新源逐步落地战

略、夯实业务、提升价值。 

 

投资者基于周东先生和黎所远先生的介绍，提出了相关问题，并由周东

先生、黎所远先生及梁媛女士进行了回复。问答情况具体如下： 

1、请问管理层可否就公司的战略规划所涉及的具体标的或者更细分的

领域进行介绍？  

答：尊敬的投资者，您好！公司主要从三个方面对新能源汽车领域进行

布局。一方面，公司已通过控股子公司苏州瑞泰克散热科技有限公司布局新

能源汽车动力电池用吹胀式液冷板和钎焊式液冷板产品项目，为客户提供控

温散热技术产品及解决方案，其中新能源汽车动力电池用吹胀式液冷板已实

现小批量生产和交付。另一方面，公司依托于自身在高分子材料功能化改性



方向上多年的技术积累与产业经验，正联合行业领先的技术研发团队，在密

封保护、导热屏蔽、结构粘接以及高导热界面材料等高分子产品方向，提供

新能源汽车动力电池用高分子功能材料产品及解决方案。此外，公司计划充

分发挥兴橙资本在半导体全产业链布局的产业优势，布局半导体材料。目前，

公司已参股投资安徽微芯长江半导体材料有限公司 3.3708%的股权，开始启

动对半导体材料的布局。感谢您的关注！ 

2、请问公司如何确保战略能够落地？  

答：尊敬的投资者，您好！为支撑和适应公司的战略发展规划，公司将

适时对非战略性发展方向的产业进行调整，进一步优化组织结构，引进高端

人才，制定详细可行的战略实施方案并逐步落实。感谢您的关注！ 

3、请介绍下公司在半导体领域是否有具体的项目已经布局？未来半导

体领域的发展需要加大人才储备，请问公司是否已经有相应的人才布局？     

答：尊敬的投资者，您好！公司于 2021 年初引进战略股东广州兴橙私

募证券投资管理有限公司，广州兴橙私募证券投资管理有限公司为专注于半

导体产业一级市场投资的上海兴橙投资管理有限公司（以下简称：“兴橙资

本”）的关联公司。目前，公司已参股投资安徽微芯长江半导体材料有限公

司（以下简称：微芯长江）3.3708%的股权，开始启动对半导体材料的布局。

微芯长江的发起方之一是全球半导体材料和部件的龙头企业。科创新源通过

财务投资的方式参股微芯长江，与该发起方和兴橙资本建立合作关系，后续

公司也会借助该发起方及兴橙资本的产业资源引进相应的人才团队。 

未来公司将联合战略股东兴橙资本，利用公司既有产品和渠道的联动基

础，充分发挥兴橙资本在半导体全产业链布局的产业优势，通过发起设立、

股权投资、兼并收购等产业发展形式，深度布局半导体材料产业，包括但不

限于衬底材料、封装材料、部件耗材等直接或间接材料。感谢您的关注！ 

4、可否详细展开介绍下公司在新能源汽车领域的布局？未来新能源汽

车领域的已有客户及潜在客户，未来的潜在单车价值量等？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司于 2020 年收购并控股了苏州瑞泰克散

热科技有限公司（以下简称“瑞泰克”），瑞泰克为国家级高新技术企业，其

在控温散热技术方面具备行业领先的技术优势。公司计划通过瑞泰克进入新



能源汽车领域，一方面大力发展瑞泰克已具备的散热控温技术产品及解决方

案，另一方面通过瑞泰克向新能源汽车领域的大客户导入科创新源长期积累

且擅长的高分子功能材料产品及解决方案。目前，瑞泰克研发生产的新能源

汽车动力电池用吹胀式液冷板已实现小批量生产和交付。随着瑞泰克新产线

的逐步建成，预计将进一步提升和增强吹胀式液冷板的产能储备和交付能

力。与此同时，公司将在密封保护、导热屏蔽、结构粘接以及高导热界面材

料等高分子产品方向，开展一系列配方及产品开发工作。这些材料目前大部

分由国外企业供应，公司将延续以往的发展路径，用同等品质、更优价格逐

步实现上述材料的国产化替代目标。 

基于客户的保密需求，以及信息披露的合规要求，相关数据敬请关注公

司相关公告。感谢您的关注并请注意投资风险，谢谢！ 

5、未来科创新源和兴橙资本将如何进行协同？  

答：尊敬的投资者，您好！公司自引入战略股东广州兴橙私募证券投资

管理有限公司以来，通过董事会层面、业务层面、研发层面等多个层面进行

有效协同。董事会层面，公司股东大会选举通过兴橙资本合伙人黎所远先生

为公司非独立董事，并担任公司第二届董事会战略委员会委员，共同参与公

司的战略规划和管理决策。业务层面，董事黎所远先生已通过产业赋能的方

式，协调产业资源深入参与到子公司在新能源汽车领域的客户开拓和管理运

营等工作当中。研发层面，公司正基于科创新源自身的研发能力，协同兴橙

资本在半导体材料领域的产业资源共同引入专业研发团队，进一步优化组织

结构，实现战略协同发展。感谢您的关注！ 

6、新能源汽车和半导体赛道非常好，投入也会比较大，请问公司在新

能源和半导体领域，是否有两到三年的规划，大概要实现怎样的体量？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司基于自身资源禀赋、能力储备和产业发

展客观规律制定了工作规划，具体的收入体量等信息，基于合规披露的要求，

若达到信披标准，我们将及时披露，敬请关注公司后续相关公告。 

整体上讲，公司当前通信和电力业务生产经营情况稳定，为公司目前主

要的收入和利润贡献点。2021 年公司将瑞泰克纳入合并利润表范围，随着

公司对新能源汽车电池用散热材料及综合解决方案投入力度的不断加大，预



计相关业务在 2021 年将会有一定程度的收入体现。同时，新能源汽车动力

电池用高分子功能材料，公司已具备多年的技术积累与产业经验，预计随着

相关项目的逐步落地会带来新的收入增长点。在半导体材料领域，公司尚处

于初期投入阶段。上述业务最终的收入情况仍存在不确定性，感谢您的关注

并请注意投资风险，谢谢！ 

7、请问科创新源接下来的收入结构是否会发生较大变化？大概占比？  

答：尊敬的投资者，您好！2021 年，公司通信和电力业务生产经营情

况稳定，公司新增的新能源相关业务自今年开始纳入合并利润表范围，预计

随着公司在新能源相关业务的持续推进，今年的收入结构将会有较为明显的

改变，但最终的收入及占比存在不确定性。感谢您的关注并请注意投资风险，

谢谢！ 

8、公司新战略的实施必然需要大规模的资金投入，请问公司未来的资

金规划是什么？ 

答：尊敬的投资者，您好！目前，公司通信和电力业务生产经营情况稳

定，大客户回款情况良好，公司现金流较充足。为进一步支撑新能源相关业

务的发展，近期公司一方面通过部分 IPO 募集资金永久补充流动资金的方

式，另一方面通过转让子公司部分股权以及终止与上海舜富精工科技股份有

限公司的股权转让框架协议的方式加快资金回流。上述动作预计将在 2021

年下半年实现约 1 亿元的资金回流，将极大的充盈公司的现金流，提高资金

利用效率。整体而言，公司现金流较为充沛，不存在明显的资金压力。未来，

随着公司战略发展规划的进一步落地，不排除会有一定的资金需求。公司作

为上市公司，将会积极考虑利用上市平台，争取来自资本市场的支持，为公

司今后发展不断注入新的动力。如有具体计划，公司会及时进行公开披露。

感谢您的关注！  

附件清单 

（如有） 
 

日期 2021 年 7月 2 日、2021 年 7 月 4 日 

 


